



COSYDEP
Sénégal

Une Coalition pour une Education / Formation
de Qualité, Inclusive et Accessible à tous

6039, Sicap Liberté 6 Dakar | www.cosydep.org
cosydep@gmail.com | +221 33 827 90 89
COSYDEP Sénégal

EDUCATION

REVUE DE PRESSE

SEMAINE DU 15 AVRIL AU 19 AVRIL 2024 - Edition 0140

DES SYNDICATS APPROUVENT LE RECENSEMENT DU PERSONNEL ENSEIGNANT



REVUE DE PRESSE 141 DU 22 AVRIL AU 26 AVRIL 2024**La nécessité de changer
la manière d'enseigner
et le curricula**

Dans le cadre de la semaine mondiale d'action pour l'Education (Smae), la Coalition des organisations en synergie pour la défense de l'Education publique (Cosydep, a organisé, hier, un Webinaire national de partage sous le thème «Investir dans l'éducation publique et transformatrice». Pour le Directeur exécutif de cette organisation, Cheikh Mbow, cet événement est un moment important de bilan des activités qui se sont déroulés durant toute l'année, de bilan de la politique éducative mais aussi de perspective. Car, selon lui, l'éducation et la formation doivent s'adapter aux réalités socioculturelles du moment. «Investir sur l'éducation publique nous interpelle tous. Nous devons repenser notre système éducatif, ses méthodes, ses pratiques. Autrement dit, le changement de paradigme s'impose à chaque acteur...

*Walf Quotidien***DES SYNDICATS AP-
PROUVENT LE RECEN-
SEMENT DU PERSON-
NEL ENSEIGNANT**

Le nouveau ministre de l'Education nationale, Moustapha Mamba Guirassy, a annoncé, dans une note en date du 19 avril dernier, qu'il sera procédé à un recensement exhaustif du personnel enseignant en service dans les écoles, établissements et structures relevant de son département. Selon lui, «l'objectif de cette initiative est de dresser une photographie exhaustive et précise de la répartition de nos ressources humaines». Interpellés sur ce recensement, les secrétaires généraux du Syndicat des enseignants libres du Sénégal (Sels), Amidou Diédhiou, et du Syndicat des enseignants libres du Sénégal/Authentique (Sels/A), Pape Mbaye Mary Sylla, saluent la décision et soulignent qu'elle permettra de faire l'état des lieux du personnel enseignant en vue d'un recrutement ou d'un redéploiement d'enseignants.

*Sud Quotidien***VERS DES RÉFÉREN-
TIELS POUR LA QUALI-
TÉ DES FORMATIONS
DOCTORALES**

Le Projet de capacitation pour l'évaluation et l'assurance qualité des formations doctorales et de la recherche (QA-Doc) a été lancé mardi à Dakar, avec l'objectif de parvenir à la mise en place de normes de qualité et des référentiels, de manière à asseoir une démarche qualité dans les programmes de recherche et les écoles doctorales. Le respect des normes de qualité pour la formation doctorale et la gestion de la recherche est devenu une priorité dans de nombreux pays, a expliqué le secrétaire exécutif de l'Agence nationale de l'assurance qualité de l'enseignement supérieur (ANAQ-Sup). «Un consortium composé de partenaires africains et européens du sous-secteur de l'enseignement supérieur et de la recherche a bénéficié de la confiance des bailleurs, après avoir subi différentes étapes d'une rigoureuse sélection par les procédures des programmes Erasmus», a expliqué professeur Lamine Guèye.

Aps

REVUE DE PRESSE 141 DU 22 AVRIL AU 26 AVRIL 2024

LE NOUVEAU MINISTRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE S'ENGAGE À DES RÉFORMES URGENTES

Dans le souci de mieux s'imprégner des problèmes qui minent le secteur de l'Éducation nationale, le nouveau ministre a rencontré, lundi, les secrétaires généraux des syndicats. Une rencontre qui a eu lieu dans les sphères ministérielles de Diamniadio et qui marque un tournant significatif depuis sa prise de fonction à la tête du ministère. Dans un compte rendu signé par l'Alliance du moyen-secondaire du Saemss et du Cusems, Moustapha Guirassy a souligné son engagement à travailler de concert avec les acteurs clés du secteur éducatif. C'est ainsi qu'il a discuté, avec eux des «réformes urgentes nécessaires» pour améliorer les conditions de travail des enseignants et la qualité de l'éducation des enfants.

*E-media*

NOMINATION RECTEURS UNIVERSITÉ, LE SAES-UASZ DÉNONCE LE RETARD



Le Président Diomaye Faye n'a encore effectué aucune nomination au niveau des directions. Un appel à candidatures a été annoncé lors de sa campagne présidentielle. Du côté de l'Enseignement supérieur, ça commence à faire du bruit. 21 jours après l'élection à la tête du pays, les syndicalistes s'impatientent et dénoncent un retard. Le Syndicat Autonome de l'Enseignement Supérieur (SAES) de l'Université Assane SECK de Ziguinchor qui sonne l'alarme a tenu un point de presse pour demander au ministre de l'Enseignement supérieur, Abdourahmane Diouf, de prendre toutes les mesures tendant à lancer l'appel d'offre pour le choix du nouveau recteur. Selon les syndicalistes, «aucun dilatoire ne sera toléré à ce propos».

Le manque d'extraits de naissance des élèves prend de l'ampleur

Le manque de documents d'État civil en milieu scolaire prend de l'ampleur à l'Académie de Thiès. Le phénomène se manifeste surtout quand les élèves arrivent en classe de Cm2. À Thiès, selon les données publiées lors de la Revue annuelle conjointe du secteur de l'éducation et de la formation, tenue, hier, ils sont 42.085 élèves concernés par cette situation en 2023. L'Inspecteur d'Académie de Thiès, El Hadji Mouhamadou Diouf, a saisi l'occasion pour sensibiliser les collectivités territoriales ainsi que les familles sur la nécessité de prendre en charge cette question qui, dit-il, risque d'anéantir beaucoup d'efforts consentis dans le secteur de l'éducation. L'autorité académique a aussi aussi évoqué la régression du taux d'achèvement chez les garçons dans le système.

*Walf**Le Soleil*

REVUE DE PRESSE 141 DU 22 AVRIL AU 26 AVRIL 2024

Le G7 accorde un temps de grâce à Moustapha Guirassy



En attendant la mise en place de la politique de réorientation des enseignements et apprentissages par le régime, les syndicats d'enseignants regroupés autour du G7 entendent accorder un temps de grâce au nouveau ministre de l'Éducation nationale, Moustapha Mamba Guirassy. Les secrétaires généraux s'engagent, en effet, à l'accompagner dans sa nouvelle mission pour une école sénégalaise qui cadre avec les attentes des populations. «Ils ont ainsi affirmé leur adhésion totale au concept de société éducative qui requiert, d'une part, l'implication de tous pour la refondation de notre école et appelle, d'autre part, à la rupture définitive pour l'instauration de l'école de la réussite», lit-on dans le compte rendu de la rencontre parvenu à «L'As».

L'As

L'élève du lycée de Médina Fall libre

L'élève en classe de 4e au lycée de Médina Fall de Thiès est libre. Ses camarades avaient observé ce lundi une grève totale à la suite de son arrestation. Il avait fait l'objet d'une procédure judiciaire pour avoir agressé la semaine dernière son professeur d'anglais. Il a été libéré hier, suite à une médiation de bonnes volontés ayant amené la victime à introduire une lettre de désistement. Cet incident a ainsi poussé le coordinateur du dialogue social de la ville de Thiès, par ailleurs membre de l'APE, Mody Diouf, Mody Diouf, à appeler à la croisade contre la violence dans les écoles avant d'inviter les potaches à respecter scrupuleusement le corps professoral.



L'AS

UNIVERSITÉ ALIOUNE DIOP DE BAMBEY : Six jours de port de brassards rouges décrétés



DIOURBEL - Les membres de la coordination Université Alioune Diop de Bambey du Syndicat autonome des enseignants du supérieur (Saes-Uadb) observent, depuis le lundi dernier, un mouvement d'humeur marqué par le port de brassards rouges. Pendant toute la semaine, Lat Tabara Sow, Coordinateur de la section, et ses camarades comptent maintenir ce mouvement pour manifestation pacifiquement contre, disent-ils, les manquements pouvant impacter le bon déroulement des activités pédagogiques dans les trois campus de leur université. Bambey, Diourbel et Ngoundiane.

Le Soleil

REVUE DE PRESSE 141 DU 22 AVRIL AU 26 AVRIL 2024**Cheikh Mbow
insiste sur les exigences
citoyennes !**

Dans le cadre de la Semaine Mondiale d'Action pour l'Education (SMAE), la Coalition des Organisations en Synergie pour la Défense de l'Education Publique (COSYDEP) a organisé un Webinaire national de partage sous le thème mondial « Investir dans l'éducation publique et transformatrice ». À six (06) ans du rendez-vous de 2030, le panel est une opportunité pour adresser la crise de l'apprentissage. Pour rappel, la SMAE est un rendez-vous annuel, célébré dans plus 100 pays avec des centaines d'organisations locales, nationales, régionales et mondiales et des millions de militant-e-s pour plaider en faveur du droit à une éducation de qualité inclusive et équitable avec des possibilités d'apprentissage tout au long de la vie pour tous (ODD4).

*Dakaractu***L'abandon des garçons
au moyen secondaire
préoccupe l'Académie
de Thiès**

L'Inspecteur d'académie de Thiès, El Hadji Mamadou Diouf a exprimé, jeudi, ses inquiétudes concernant la baisse des indicateurs liés au taux d'abandon scolaire chez les garçons, au niveau du moyen secondaire, à côté des bonnes performances enregistrées par ailleurs par la circonscription académique en 2023. Lors de la revue annuelle conjointe (RAC), l'IA a revisité les bons points, les faiblesses et défis du système éducatif régional, en présence des acteurs de l'éducation, des services techniques, sous la conduite de l'adjointe au gouverneur, Téning Faye Ba. "Les garçons régressent dangereusement et les filles progressent. C'est une question qu'il faut adresser", a notamment dit l'inspecteur d'académie, qui présentait le rapport d'écrivant la situation de sa circonscription académique en 2023.

*Aps***« La stabilisation du ca-
lendrier académique est
une priorité absolue », Dr
Abdourahmane Diouf**

Le nouveau ministre de l'enseignement supérieur Dr Abdourahmane Diouf a effectué une visite à l'université Cheikh Anta Diop de Dakar, ce lundi 22 avril 2024, sur instruction du président de la république Bassirou Diomaye Faye et du Premier ministre Ousmane Sonko. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre de l'état des lieux des universités du pays. Cette visite à l'université Cheikh Anta Diop est axée sur la situation de l'enseignement supérieur, la recherche et de l'innovation. Ainsi, le ministre a évoqué avec les acteurs et universitaires des concertations dans un futur proche pour trouver des issues heureuses pour le bien être de l'université. La perturbation de l'année devenue une norme dans le cursus, Dr Abdourahmane Diouf promet d'y remédier.

Dakaractu

REVUE DE PRESSE 141

DU 22 AVRIL AU 26 AVRIL 2024

Fin de session houleuse sur les campus américains

Recruter plus tôt les enseignants, une réponse partielle au défaut d'attractivité du métier

À l'Université Columbia, à New York, où une centaine d'arrestations ont déclenché des manifestations dans tout le pays, les cours seront offerts en virtuel durant la dernière semaine, pour des raisons de sécurité. Plusieurs établissements du nord-est des États-Unis ont fermé des parties de leur campus, afin de terminer l'année dans le calme. À l'Université du Michigan, les dirigeants se préparent pour une collation des grades à haut risque. Des zones ont été désignées pour les manifestations et l'université entend être « patiente avec les perturbations respectant la loi ».



La formation des enseignants entame sa quatrième mue en quinze ans. Le président de la République, Emmanuel Macron, a entériné, le 5 avril, le passage des concours à l'issue de la troisième année de licence, suivis de deux années d'un master professionnalisant dans les futures écoles nationales supérieures du professorat (ENSP), inspirées des écoles normales qui ont formé les instituteurs jusqu'en 1991. Aujourd'hui, le recrutement s'effectue à la fin du master 2, soit après cinq ans d'études supérieures. Cette décision redessine profondément le parcours de recrutement et de formation des futurs professeurs du premier comme du second degré, à peine quatre ans après la dernière réforme qui avait déplacé, sous le premier quinquennat d'Emmanuel Macron, le concours du master 1 au master 2.

